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СПЕЦВЫПУСК 
«БОЕВОГО 
ЛИСТКА»

Свежий номер «бое
вого листка» читали на 
днях уктусские авиа
торы. Он посвящен со
рок восьмой годовщине 
Аэрофлота. Материа
лы его рассказывают о 
славном пути граждан
ской авиации нашей 
страны, истории Уктус- 
ского аэропорта, буд
нях прошедшей пяти
летки, планах на буду
щее. О своем опыте ра
боты рассказывает в 
«боевом листке» луч
ший пилот подразделе
ния, победитель соци
алистического соревно
вания Г. Курбатовских. 
Редактор спецвыпу
ска, — В. Мезенцев, 
второй пилот АН-2.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС
О ПРОЕКТЕ ДИРЕКТИВ XXIV СЪЕЗДА КПСС ПО ПЯ
ТИЛЕТНЕМУ ПЛАНУ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙ-
СТВА СССР НА 1971 — 1975 ГОДЫ собраниях трудящихся 

и в печати.

Темы

НАГРАЖДЕНЫ

1. Одобрить проект 
Директив XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему 
плану развития народ
ного хозяйства СССР 
на 1971 —1975 годы.

2. Опубликовать в пе
чати проект ЦК КПСС

«Директивы XXIV съез
да КПСС по пятилет-
нему плану 
народного 
СССР на 
годы».

развития 
хозяйства 

1971—1975

3. Провести обсуж
дение проекта ЦК

ТЕЛЕГРАММА
Министерство гражданской

авиации СССР, Политуправление
и ЦК профсоюза 
ков подвели итоги

авиаработни- 
всесоюзного

социалистического соревнования 
за четвертый квартал между 
предприятиями Аэрофлота. Кол
лективу Пермского предприятия
присуждена третья 
премия 4500 рублей, 
хорошие показатели

денежная 
отмечены 

работы

КПСС «Директивы
XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану раз
вития народного хо
зяйства СССР на 1971 — 
1975 годы» в партий
ных организациях, на

Генеральный 
секретарь ЦК КПСС 

Л. И. БРЕЖНЕВ.
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СОРЕВНУЮТСЯ 
ЭКИПАЖИ

авиаторов второго Свердлов
ского подразделения.

Поздравляем коллективы объ
единенных авиапредприятий с 
достигнутыми результатами, же
лаем дальнейших успехов по дос
тойной встрече XXIV съезда 
КПСС.

Министерство гражданской 
авиации.

Политуправление гражданской 
авиации.

ЦК профсоюза 
авиаработников.

Есть 
много 
нашей 
ровное 
Сейчас

даты, которые на- 
увеличивают темп 
жизни, ускоряют 

течение будней, 
такой датой стал

открытия съезда рейс на
сэкономленном 

Особо упорное
топливе.

нование в этом
сорев- 
пред-

предстоящий XXIV съезд
нашей партии, 
готовят свои 
подарки, чтобы 
встретить день 
съезда.

Не остались

Авиаторы 
трудовые 
достойно 

открытия

в стороне
от этого движения и 
авиаработники Курган
ского предприятия. 
Здесь развернулось со
ревнование экипажей за 
право .выполнить в день

приятии за право назы
ваться коллективом име
ни XXIV съезда КПСС 
разгорелось между двумя 
звеньями — Георгия Со
колова и Виктора Гужев- 
никова. Сейчас по всем 
показателям у них при
мерно одинаковые ре
зультаты. И экипажи ис
пользуют любую возмож
ность, чтобы добиться 
первенства.
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ДОСТОЙНЫЕ I
Накануне дня осно- = 

вания Аэрофлюта за s 
безаварийный налет = 
четырнадцати тысяч = 
часов почетным знач- = 
ком награжден коман- = 
дир подразделения вто- | 
рого Свердловского ; = 
авиапредприятия Е. 3. = 
Стешин.

Значками награж- | 
дены также командиры = 
звеньев самолетов = 
АН-2 А. А. Потапов и = 
Г. И. Зубакин. Они на- | 
летали по семь тысяч = 
часов.

Командир самолета = 
АН-2 Г. Г. Чудинов и = 
штурман подразделе- = 
ния В. А. Семиков по- = 
лучили значки за налет = 
трех тысяч.

БЕЗОПАСНОСТЬ ПОЛЕТОВ-ПРЕВЫШЕ
Обеспечение безопас

ности и * регулярности по
летов — одна из глав
ных задач всего много
тысячного коллектива 
гражданской авиации. 
Она требует к себе ка- 
чебтвенного, более со
вершенного организатор
ского подхода со сторо
ны командно-руководя
щего состава, политорга
нов, партийных и об
щественных организаций.

Анализ и изучение 
причин летных происше
ствий и предпосылок к 
ним говорят о том, что 
они являются результа
том нашей неорганизован
ности, недисциплиниро

ИЗ ДОКЛАДА ЗАМЕСТИТЕЛЯ МИНИСТРА ГРАЖДАНСКОЙ 
АВИАЦИИ Н. Г. КОВТЮХА

ванности, низкой требо
вательности и как след
ствие — крайне низкой 
исполнительности основ
ных документов МГА, оп
ределяющих правила по
летов.

Значительное место в 
своем докладе Н. Г. Ков- 
тюх уделил ответствен
ности, роли и значению 
командира корабля и эки
пажа в обеспечении безо
пасности полетов. Долг 
каждого командира . ко
рабля, самолета и верто
лета воспитывать у всех 

членов экипажа чувство 
высокой ответственности 
за порученное дело, при
вивать им любовь к лет
ной профессии. Важно, 
чтобы каждый член эки
пажа неукоснительно вы
полнял все требования 
наставлений, руководств, 
инструкций и приказов, 
регламентирующих лет
ную службу.

Пристальное внима
ние должно быть обраще
но на подготовку экипа
жа путем систематическо
го изучения теории и 
практической отработки 
на тренажерах действий 
при различных усложне
ниях полета.

Особый упор следует 
обратить на улучшение 
воспитательной работы и 
всемерное укрепление 
дисциплины непосредст
венно в экипаже, не в 
абстрактной, оторванной 
от полетов обстановке, 
а в конкретных рабочих 
условиях, начиная с при
хода на работу, с внеш
него вида члена экипажа, 
подготовки к полету, вы
полнения его и кончая 
разбором и подведением 
итогов полета. Экипажу 
принадлежит ведущая 

роль в обеспечении безо
пасности полетов, он яв
ляется тем звеном во всей 
организации летной рабо
ты, которое завершает 
ее цель.

Но особенно велика 
роль и ответственность 
командира корабля, как 
единоначальника, орга
низатора, руководителя 
и воспитателя экипа
жа, несущего всю полно
ту ответственности за 
уровень подготовки и дис
циплины каждого члена 
экипажа. Он обязан быть 
образцом дисциплины, 
пунктуального исполне
ния всех летных канонов, 
образцом внешней и внут
ренней подтянутости, 
вежливости, товарище
ского дружелюбия и за
боты о подчиненных, со
четаемых с высокой тре
бовательностью к ним и, 
конечно, образцом про
фессионального мастер
ства в овладении слож
ной авиационной техни
ки. Командир корабля 
призван показывать об
разец идейно-политиче

ской зрелости.
Активным помощни

ком командира корабля 
должен стать второй пи
лот. Роль его не являет-

ВСЕГО!
ся второстепенной, осо
бенно в обеспечении бе
зопасности полетов. По
этому он должен быть 
вовлечен в активный про
цесс техники пилотирова
ния самолета и вертолета 
от взлета и до посадки.

Как легко и свободно 
дышится и как хорошо 
работается и летается, 
говорит тов. Ковтюх Н. Г., 
когда в экипаже здо
ровая, деловая, товари
щеская обстановка, 
взаимопонимание с полу
слова, взаимная по
мощь и поддержка, глубо
кое уважение друг к дру
гу. Все это создает ат
мосферу для продуктив
ного труда и прочную ос
нову для успешного вы
хода из положения в 
трудную минуту. Поэтому 
необходимо шире про
пагандировать опыт за
служенных пилотов 
СССР, заслуженных 
штурманов СССР, вете
ранов Аэрофлота, опыт 
передовых летных кол
лективов и среди них эки
пажей командиров кораб
лей А. М. Сенченко из 
Западно-Сибирского уп
равления, Ю. В. Благо
датского из Магаданского 
управления, В. П. Двор
никова из Литовского 
управления и многих дру
гих. ‘

Тавдинский аэропорт — один из лучших 
« на местных воздушных линиях второго сверд

ловского предприятия. В смотре-конкурсе на 
лучший аэропорт МВЛ коллектив тавдинских 
авиаторов дважды занимал призовые места.
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ПЛАНЫ. УСПЕХИ. ПРОБЛЕМЫ
Назовем две цифры — 

127 и 87 процентов. Они 
характеризуют налет часов 
на самолетах АН-2. Первая 
относится к Курганскому 
предприятию, вторая — к 

Кировскому.
.Коллектив Курганской 

АТБ достиг самых высо
ких результатов в. нашем 
управлении по исправности 
самолетов, налету часов и 
безопасности полетов, не 
допустив ни одной вынуж
денной посадки по своей 
вине.

Успешно закончили год 
работники авиационно
технической базы Челябин
ского предприятия, брига
ды участков трудоемких
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регламентов, обслуживаю
щие вертолеты МИ-4 в Ук- 
тусе и самолеты АН-24 в 
Перми. Стоит заметить, что 
по налету часов вертолеты 
МИ-4 вышли в министерст
ве на одно из первых мест.

Сдали свои позиции кол
лективы Свердловской 
авиабазы, Ижевской. Много 
нарушений в технической 
эксплуатации самолетов 
допускают магнитогорцы. 
Оставляет желать лучшего 
исправность самолето-мо
торного парка в Кировской 
АТБ, Здесь были дни, когда 
из большого количества са
молетов служба могла по
ставить в наряд три-четыре 
машины.

Обо всем этом говорил 
на совещании руководяще-

коллективами АТБ стоят 
большие задачи. Работники 
служб взяли повышенные 
обязательства к XXIV съез
ду КПСС, в частности, в 
них говорится о повышении 
исправности парка на один 
процент. Государственный 
план по сравнению с про
шлым годом более напря
женный, резервы его вы
полнения — в лучшем ис
пользовании самолетов, 
повышении их исправно
сти, внедрении прогрес
сивных методов труда — 
бездефектной системы тех
нического обслуживания, 
привлечении к решению 
производственных вопро
сов творческих групп ра
ционализаторов. Нужно 
сказать, что далеко не луч-
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ЛЕНИНГРАДСКИЕ ВСТРЕЧИ
2—4 февраля в Ленинграде состоялся семинар 

секретарей комсомольских организаций Аэрофлота. 
На нем комсомольские вожаки обменялись опытом 
по важнейшим вопросам работы. В центре внимания 
семинара были проблемы повышения роли комсо
мольских организаций в обеспечении безопасности 
полетов, воспитании авиаторов на боевых и трудо
вых традициях отцов, вопросы работы «Комсомоль
ского прожектора», активного участия в научно- 
техническом прогрессе.

Семинар был организован политуправлением 
гражданской авиации, в работе его приняли участие 
заместитель начальника политуправления А. Д. 
Дробышев, помощник начальника политуправления 
по комсомолу А. А. Маслов, старший инспектор 
главной инспекции гражданской авиации Н. А. 
Чернюк.

Сегодня мы начинаем публиковать заметки на
шего корреспондента, который присутствовал на 
семинаре.

ЗЕМЛЕДЕ Л Ь Ц Ы 
ДОНА ГОТОВЯТСЯ К 
СЕВУ. 7 ФЕВРАЛЯ 
ТУДА ВЫЛЕТЕЛА 
ГРУППА САМОЛЕ
ТОВ ИЖЕВСКОГО 
ОБЪЕДИНЕНН ОГО 
АВИАПРЕД П Р И Я- 
ТИЯ, КОТОРАЯ ОКА
ЖЕТ ПОМОЩЬ ХЛЕ
БОРОБАМ ДОНА 
ПРИ ВНЕСЕНИИ НА 
ПОЛЯ МИНЕРАЛЬ
НЫХ УДОБРЕНИИ.

ИЖЕВЦЫ

НА ДОНУ
В районе города 

Шахты трудятся сей
час 5 экипажей, кото
рыми руководит заме
ститель командира лет
ного коллектива Ю. М. 
Русинов. Под его на
чалом — опытные хи
мики В. Н. Мерзляков 
и А. И. Иващенко, мо
лодые пилоты Р. Г. 
Валеев и Г. М. Мень
шиков, авиатехники 
С. С. Дроздов и А. С. 
Сайфутдинов.

Группа самолетов 
Ю. М. Русинова войдет 
в состав сводного под
разделения авиаторов 
Урала, занятого авиа- 
химработами на полях 
колхозов и совхозов в 
южных районах нашей 
страны.

Ю. ГУНДАРЕВ, 
заместитель 

командира по 
политической части.

ОБРАЩЕНИЕ
КОЛЛЕКТИВА ЛЕТНОГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ САМОЛЕТОВ 

ИЛ-18 СВЕРДЛОВСКОГО АВИАПРЕДПРИЯТИЯ КО ВСЕМ РАБОТ
НИКАМ ГРАЖДАНСКОЙ авиации

Дорогие товарищи!
В дни, предшествующие XXIV 

съезду партии, наш коллектив ком
мунистического труда, как и весь 
советский народ, с честью несет 
ударную трудовую вахту, стремит
ся достойно встретить знаменатель
ное событие в жизни партии, совет
ского народа.

Пилоты, штурманы, бортмеханики, 
бортрадисты с удовлетворением под
держивают почин коллективов мос
ковских предприятий о проведении 
17 апреля коммунистического суб
ботника.

В этот день мы обязуемся по- 
ударному безвозмездно потрудиться. 
Дополнительно произвести внерей- 
совые полеты. Обеспечить в своей 
летной работе строгий порядок, ор
ганизованность и исполнительность. 
Принять активное участие в благо-

В НЕБЕ ТАЙМЫРА
На доске передовиков со

ревнования в одном из рай
онов Кургана висит портрет 
летчика. Это портрет Юрия 
Ивановича Васильева, ко
мандира самолета
Курганского предприятия.

Вот уже четвертый .сезон 
обслуживает он жителей Се
вера. За это время в его тру
довой книжке появилось 
много благодарностей от 
руководителей колхозов и 
совхозов, геологов, строите
лей, нефтяников.

В эту зиму его экипаж об
служивает кооперацию Яма
ле - Ненецкого националь
ного округа. Маленький 
АН-2 развозит по Таймыру 
промышленные товары, при
возит пушнину, рыбу, олени
ну — дары тундры.

Недавно над Таймыром

устройстве служебной территории, 
рабочего поселка.

Все заработанные на субботнике 
.средства и оплату километровых за 
пролет 1000—1200 км перечислим 
в фонд новой пятилетки.

Мы призываем последовать наше
му примеру всех работников граж
данской авиации.

Пусть в этот день будут дополни
тельно подготовлены самолеты, за
гружено и перевезено больше гру
зов, пассажиров, наведен порядок на 
рабочих местах, производственной 
территории.

Все, как один — на коммунисти
ческий субботник 17 апреля 1971 
года!

Обращение принято единогласно 
на собрании коллектива летного 
поздразделения, где командиром 
Л. А. Панченко.

бушевала пурга. Ураганный 
ветер и сорокаградусный 
мороз надолго прервали 
всякое сообщение со стойби
щами оленеводов, геолога-

АН-2 ми. Но как только появи
лась возможность летать, к 
затерявшимся в тундре лю
дям снова вылетел экипаж 
курганских авиаторов.

Юрий Иванович Василь
ев — ветеран авиации. За 
безаварийный налет семи 
тысяч часов награжден по
четным значком, первым в 
подразделении стал пило
том второго класса. Есть 
чему поучиться у него его 
помощнику — второму пило
ту экипажа Борису Адамо
вичу Костоправу.

РУКАМИ МОЛОДЫХ
Комсомольцы и молодежь Ижевского объединен

ного авиапредприятия, встав на трудовую вахту в 
честь предстоящего съезда, взяли повышенные 
обязательства, которые успешно выполняют.

Готовя трудовые подарки к дню открытия фору
ма коммунистов, комсомольцы провели субботник, 
собрав две тонны металлолома.

Заработанные деньги пойдут в фонд новой пяти- 
Л 6 ТКИ

С. КАЛОМИЙЦЕВ.

го состава АТБ и секрета
рей партийных организаций 
главный инженер управле
ния И. Е. Машкивский, ана
лизируя работу авиацион
но-технических служб за 
прошлый год. Он обратил 
внимание на роль ОТК 
в борьбе за качество тех
нического обслуживания, 
на повышение его автори
тета как контролирующего 
органа, предупреждающего 
брак. Очень медленно, от
метил он, внедряются в уп
равлении новые самолет
ные системы, которые дают 
возможность нарушить 
всевластие погоды и при
близиться еще на один шаг 
к заветной цели — летать 
в любую погоду.

На совещании шла речь 
о путях повышения исправ
ности самолето-моторного 
парка, рациональном пла
нировании отхода самоле
тов в ремонт, взаимодей
ствии служб АТБ, автобаз 
и отделов технического 
снабжения.

В нынешнем году перед

ИТОГИ
УРАЛЬСКОГО 
УПРАВЛЕНИЙ

По традиции два со
ревнующихся управле
ния — Уральское и Се
верное — обменялись 
итогами работы за ми
нувший год. Судя по ним, 
можно сказать, что оба 
коллектива не справились 
с планом 1970 года.

Из основных и расчет
ных показателей, задание 
выполнено только по на
лету приведенных часов 
авиацией спецпримене- 
ния, выручке и отправкам 
груза. Но необходимо от
метить, что уральцы до
стигли запланированно-

шим образом в АТБ ис
пользуется такой дейст
венный рычаг повышения 
производительности труда, 
как НОТ.

На совещании выступили 
заместитель главного инже
нера управления С. И. 
Зайдинс, заместитель на
чальника инженерно авиа
ционной службы по спец- 
оборудованию Г. М. Бур
дин, главные инженеры 
Пермской и Свердловской 
АТБ В. В. Вахромов и 
Д. Я. Трофимов, начальник 
ОМТС управления М. Н. 
Исаев, начальник Киров
ской АТБ И. А. Шилинг, 
секретарь партийной орга
низации службы Ижевско
го предприятия Б. Я. Коз
лов.

Ряд выступлений участ
ников редакция собирается 
опубликовать, сочтя их не 
только заслуживающими 
внимания руководителей 
АТБ, но и надеясь, что они 
заинтересуют всех работ
ников авиационно-техни
ческих баз управления.

РАБОТЫ
И СЕВЕРНОГО
ЗА 1970 ГОД
го уровня по эксплуата
ционной прибыли.

Из качественных по
казателей использования 
собственного самолето
моторного парка лучших 
результатов по произво
дительности полетов воз
душных кораблей ИЛ-18 
и АН-24 добилось наше 
управление, зато налет 
часов на один списочный 
самолет гораздо выше у 
авиаторов Северного уп
равления.

Б. СИВАШИНСКИИ, 
главный экономист 

управления.

КОЛЛЕКТИВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Пути освоения новой техники

Плотный человек с пер
гаментным лицом, храня
щем следы ожогов, стоял 
широко расставив ноги,

опираясь на палку. Он го
ворил о мужестве и отва
ге товарищей по оружию, 
бойцов четвертого авиа-

ционно . истребительного 
полка.

Слова его — горячие, 
страстные, исторгнутые из 
самого сердца, взывали к 
чувству, разуму и сердцу 
сидящих в зале. В них зву
чали боль и гордость. В 
них было изумление, кото
рое не проходит с года
ми. Изумление перед под
вигом людей, вынесших 
блокаду и оборонявших 
подступы к Ленинграду, 
преклонение перед их 
стойкостью и величием

РЯДОМ —ПЛЕЧО 
ТОВАРИЩА

В преддверии XXIV съезда Коммунистической 
партии Советского Союза все шире разгорается со
ревнование между коллективами предприятий. И 
это понятно, авиаработники Урала готовятся до
стойно встретить знаменательное событие в жизни 
нашего народа. Работники службы перевозок вто
рого Свердловского предприятия решили вызвать на 
соревнование своих коллег по профессии из Перм
ского аэропорта местных воздушных линий.

НА КРЫЛЬЯХ СОРЕВНОВАНИЯ

Дорогие товарищи! 
Мы предлагаем вам — 
давайте соревноваться. 
Творческая дружба меж
ду нашими коллектива
ми позволит нам быстрее 
совершенствовать про
изводство, внедрять про
грессивные методы рабо-
ты и технологию. Сорев
нование поможет решить 
совместно немйло вопро
сов в обслуживании пас
сажиров.

Поддерживая тесный 
контакт, .обмениваясь де
легациями, перенимая 
все лучшее друг у друга, 
мы скорее добьемся цели: 
высокой культуры об
служивания.

Памятной оказалась 
для нас последняя пяти
летка. Выполняя реше
ния XXIII съезда партии, 
наш коллектив наращи
вал темпы. К началу ав
густа 1970 года мы вы
полнили пятилетнее зада
ние. Сверх плана отпра-

вили 25 тысяч пассажи
ров, дали выручки 2853 
тысячи рублей. Значи
тельно увеличилась сеть 
воздушных линий Сверд
ловской области.

До открытия съезда 
остались считанные дни. 
Нам хочется, отметить

духа.
Прославленный летчик 

Герой Советского Союза 
Леонид Григорьевич Бело
усов не мог без волнения 
говорить об однополчанах. 
Его друзья берегли как 
зеницу ока «дорогу жизни» 
от фашистских стервятни
ков. По пять—шесть выле
тов в сутки успевали сде
лать летчики. Валясь от 
усталости, засыпали на 
аэродроме. Сонных, их 
уносили в землянки и от
ливали холодной водой, 
когда вновь поднималась 
тревога. В бою им помога
ли мужество и мастерство, 
которое было таким же бо
евым оружием пилота, как 
его грозная машина.

— Вы летчики и понима
ете, что это такое, — обра
щался к собравшимся Лео
нид Григорьевич. В зале 
сидели представители мо
лодого племени крылатых, 
не знавшие войны.

Мастерство — качество 
нужное и присущее летчи
ку в военное и мирное 
время. Там оно помогало

осилить врага, сейчас — 
выйти победителем из не 
менее коварных обстоя
тельств, как принято гово
рить в авиации «сложной 
обстановки», спасти само
лет и людей.

ИЗ ЧЕГО СКЛАДЫВАЕТ
СЯ МАСТЕРСТВО? ИЗ ЗНА
НИЙ, ОПЫТА, ХАРАКТЕ
РА. ПЕРВОЕ МОЛОДОЙ 
ЛЕТЧИК ПРИОБРЕТАЕТ В 
УЧИЛИЩЕ. ОПЫТ ПРИ
ХОДИТ СО ВРЕМЕНЕМ, А 
ХАРАКТЕР ФОРМИРУЕТСЯ 
ПОД ВЛИЯНИЕМ ЧЛЕНОВ 
ЭКИПАЖА И ПЕРВОГО 
НАСТАВНИКА—КОМАНДИ
РА САМОЛЕТА.

Мне рассказывали: мно
го лет трудится в Сверд
ловском предприятии от
личный летчик А. Я. Баса- 
рыгин. Своим учителем его 
могут назвать немало авиа
торов нашего управления. 
В его экипаж приходят 
разные люди — с неужив
чивым нравом, вспыльчи
вые, с ленцой. В басары- 
гинской школе они про
ходят своего рода ниве
лировку. Экипаж сглажи
вает острые «углы» ха
рактера новичка и дает 
простор для развития хо
роших задатков. Личным 
примером воспитывает 
Андрей Яковлевич буду
щих командиров кораблей. 
Поэтому так сильно воз
действие личности коман
дира.

Мало сказать: «Делай, 
как я». Надо заслужить это 
право безупречной и без
отказной работой. Настав
ник закладывает основы 
техники пилотирования,

безопасности полетов, люб
ви к профессии. Стоит ли 
говорить, как важно, что
бы молодой пилот попал в 
надежные руки? Думаю, 
что и комсомольской орга
низации далеко не безраз
лично, к какому командиру 
корабля определяют по
ступившего в предприя
тие пилота, кто будет его 
наставником. Зачастую 
этот вопрос уходит из по
ля зрения комитетов ком
сомола. На семинаре при
водились весьма любопыт
ные данные.

Определенный процент 
среди нарушителей дис
циплины в Уральском, Се
верном, Латвийском уп
равлениях составляют ком
сомольцы. К сожалению, 
приходится признать, что 
ряд летных происшествий 
допущен по вине молодых 
летчиков.

НЕ СЛУЧАЙНО ПОЭТО
МУ НА ЛЕНИНГРАДСКОМ 
СЕМИНАРЕ ОТВОДИЛОСЬ 
ТАКОЕ. БОЛЬШОЕ ЗНАЧЕ
НИЕ ПОВЫШЕНИЮ РОЛИ 
КОМСОМОЛА В БОРЬБЕ 
ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ ПО
ЛЕТОВ.

ПОЗИЦИЯ НЕВМЕША
ТЕЛЬСТВА, КОТОРУЮ ЗА
НЯЛИ ОТДЕЛЬНЫЕ КОМ
СОМОЛЬСКИЕ ОРГАНИЗА
ЦИИ, — ВОТ ТА ПОЧВА, 
НА КОТОРОЙ БЛАГОДАТ
НО ВЫРАСТАЮТ «СОР
НЯКИ».

Объявив бой нарушите
лям, акцентировав внима
ние на воспитательной ра
боте, комитеты комсомола 
способны до конца выпол
нить свою задачу — обес
печить высокую безопас
ность полетов.

Н. МАСЛОВА.
(Продолжение следует].

= Г) ПОСЛЕДНИХ 
S гл числах января в

I Пермском авиа
предприятии проводи
лись сборы инженерно
го состава служб радио
навигации и связи пред
приятий управления.

Участники сборов 
занимались по програм- 

I ме, которая предусмат- 
= ривала изучение вопро- 
= сов организации техни- 
= ческой эксплуатации, 
= планирования техниче- 
I ского обслуживания, 
= автоматизации объектов 
= радионавигации.

I СОВЕЩАНИЕ 

I СВЯЗИСТОВ

= В ходе занятий был 
= проведен обмен мнения- 
= ми между участниками, 
= выработаны рекоменда- 
= ции для отдела связи 
I управления, в которых 
= отражен положитель- 
= ный опыт эксплуатации 
= объектов радионавига- 
| ции Пермского пред- 
= приятия.
= Инженеры С. Пасту- 
= хов, В. Сорокин, С. Па- 
= поян и другие предло- 
I жили внедрить новый 
= метод технического об- 
= служивания радио- 
= средств, как наиболее 
= экономичный, на всех 
I предприятиях управле- 
= ния.
= Как недостаток в ра- 
= боте отдела радионави- 
I гации и связи управле- 
= ния участники сборов 
= отметили недостаточно 
= налаженный обмен ин- 
Ё формацией по рациона- 
I лизаторским предложе- 
= ниям между предприя- 
=тиями.

А. КУСАКИН, 
инженер РнС.

I г. Пермь.

5 Сдано в эксплуата- 
= цию со всеми удобст- 
.= вами для пассажиров 
= новое здание аэровок- 
Ё зала в Туринской Сло 

боде.
их высокопроизводитель
ным трудом, добиться, 
чтобы каждый час рабо
чего времени использо
вался с максимальной от
дачей. Мы рассказали о 
своих делах, надеясь на 
то, что наш опыт может 
заинтересовать наших | 
друзей. Мы не сомнева
емся, что у пермских то- : 
варищей много хорошего, 
что полезно перенять 
нам.

По поручению коллек
тива службы перевозок 
2-го Све рдловского 
предприятия: Н. ШИШ 
КИН, начальник службы; 
Э. СИВАШИНСКАЯ, 
профорг.

Первый самолет АН-24 Пермская АТБ полу
чила в октябре 1967 года. Для нас это было 
несколько-неожиданно, наша база не имела ни 
достаточного количества специалистов, ни нуж
ного оборудования, ни запасных частей. Сейчас 
самолетный парк значительно пополнился.

Мы поставили перед собой задачу в возмож
но более короткие сроки освоить все виды тех

нического обслуживания самолетов АН-24. Бла
годаря этому можно' было избавиться от тех не
удобств, которые возникали при выполнении 
регламентных, форм в другом предприятии. 
Поэтому наряду с основными направлениями в 
работе АТБ по обеспечению безопасности поле
тов и выполнению государственного плана для 
нашего коллектива освоение новой техники, 
самолетов АН-24 и вертолетов МИ-2, стало за
дачей номер один.

Был составлен перспективный план освоения 
технического обслуживания АН-24. В него вош
ли вопросы подготовки инженерно-технического 
состава, приобретения- и изготовления необхо
димого оборудования, оснащения лабораторий

стендами и установками.
Весь процесс можно подразделить на три 

этапа:
I — освоение Ф-2
II — освоение Ф-3 и Ф-4
III — освоение Ф-5 и смена двигателей.
Первое время контроль за техническим об

служиванием осуществлялся на уровне началь
ника цеха и главного инженера. По мере накоп
ления опыта функции контроля были переда
ны рядовым инженерам.

Переход от формы № 1 к форме № 2 не 
представляет особых трудностей. Здесь задача, 
которую необходимо решить, — укомплектова
ние бригады достаточным количеством специа
листов. Костяк ее составили ветераны АТБ, 
имеющие большой производственный опыт.

Конечно, бригада полностью не была загру
жена работой. Для того чтобы более эффектив
но использовать свободное от регламентов вре
мя, она занималась устранением трудоемких де
фектов, заменой отказавших и отработавших ре
сурс агрегатов. В свободные часы проводилась..

техническая учеба с перспективой освоения фор
мы № 3, члены бригады готовили для себя тех
нические аптечки, сортовики и различные при
способления.

Бригада была малочисленной и малоопытной. 
Достаточно сказать, что по этим двум причи
нам форма № 2 первое время у нас выполня
лась за 2 дня.

Для сравнения скажу, что теперь эта работа 
выполняется за 12 часов.

Форму № 3 коллектив АТБ начал выпол
нять весной 1969 года, после приобретения гид
роподъемников. К этому времени был подготов
лен и отстажирован инженерно-технический 
состав, задействованы стенды для проверки аг
регатов спецоборудования в лабораториях цеха 
№ 2, приобретено и изготовлено своими силами 
.необходимое оборудование и приспособления.

Правда, нам не удалось приобрести стенды 
для проверки гидравлической системы самоле
та. Гонка шасси осуществлялась от аварийно
насосной станции. До конца не был продуман 
процесс технического обслуживания шасси са-

молета, много времени отнимали смазка шар
нирных соединений и замена тормозных ус
тройств. Приобретение специальной механиче
ской установки разрешило эту проблему.

Замена тормозных устройств осуществлялась 
непосредственно на самолете. Предварительно 
их монтаж не велся, у техника уходило немало 
времени на перестановку шлицевой втулки оси 
основного колеса со старого тормоза на новый.

Предварительный монтаж тормозных ус
тройств одерживал отсутствие шлицевых втулок 
и болтов с гайками для их крепления к тормозу.

Приобрести эти детали нам помог ОМТС уп
равления. Надо отдать должное его работникам, 
они оказывали нам существенную поддержку.

В прошлом году был разработан сетевой гра
фик технического обслуживания АН-24 по фор
ме № 3, он позволил сократить время простоя 
самолета до 16 часов.

Кроме того, коллектив бригады к заключи
тельному этапу — выполнению, формы № 5 и 
смене двигателя — увеличился до восьми чело
век, не включая авиатехников по спецоборудо- 
ванию.

Если раньше ввиду малочисленности бригады 
мы старались сделать из техников универсалов, 
которые с одинаковым успехом могли бы выпол
нять работы и на планере, и на двигателе, то с 
этого момента взяли курс на специализацию 
авиатехников по определенным системам.

Сложность освоения регламентных работ за

ключалась прежде всего в их большой трудоем
кости. Одной из проблем явилась проверка гер
мокабины на герметичность. Нужен был ком
прессор.

Для этой цели приспособили стационарный 
компрессор, который находится в здании АТБ и 
предназначается для снабжения сжатым возду
хом производственных помещений службы. От 
его ресивера проложили трубопровод к участку 
трудоемких регламентов, сделали несколько 
приспособлений. Наш компрессор позволяет про
извести наддув кабины до необходимого преде
ла за 10—15 минут. Своими силами смонтиро
вали установки для проверки герметичности вы
сотной системы и проверки отсечных клапанов.

Замена двигателей на самолете осуществля
лась довольно долго. Зимой первое время на 
смену двигателей уходило дней по десять. Для 
сокращения времени и улучшения условий ра
боты технического состава было принято реше
ние приобрести тележки-стенды для предвари
тельного монтажа двигателей.

Неожиданно просто было найдено решение 
промывки маслорадиаторов, и здесь мы, если 
можно так сказать, несколько «обошли» своих 
коллег из Кольцово.

До некоторых пор считалось, что промывка 
маслорадиаторов должна производиться креоли- 

. ном. Запросив на за'воде технологию по ремон
ту маслобаков и радиаторов, мы узнали, что

промывка их производится керосином и лишь в 
в случае малой емкости — креолином. В АТБ 
изготовили специальную установку, позволяю
щую промывать радиаторы горячим керосином.

Вопросы технического обслуживания спец
оборудования самолета АН-24 решались парал
лельно. В соответствии с общим планом освое
ния нового самолета был разработан более кон
кретный план оснащения стендами и установка
ми лаборатории цеха спецоборудования.

В связи с увеличением налета часов на са
молетах АН-24 планируем создать две ком
плексные бригады по 6 — 7 человек с тем, что
бы организовать работу УТР в две смены.

Это мероприятие мы намерены осуществить 
во втором квартале после того, как в АТБ при
дут молодые специалисты.

Заканчиваем своими силами монтаж гидрав
лической установки для монтажа и демонтажа 
колес всех типов самолетов.

Для облегчения процесса промывки подшип
ников колес сделано простейшее приспособление, 
где их промывка производится горячей сетевой 
водой.

Освоение новой техники — процесс трудный 
и сложный, и гарантия его успеха заключается 
в комплексном решении проблем и, самое глав
ное — в привлечении к нему творческих ' сил 
коллектива АТБ. В. ВАХРОМОВ,

главный инженер АТБ
Пермского предприятия.
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КОЛЬЦОВО
В Кольцово проведены 

товарищеские игры по во
лейболу между сборными 
командами летчиков Челя
бинского, Свердловского и 
Пермского предприятий.

Первое место заняла 
команда летного подразде
ления Челябинска, второе— 
у сборной команды летно
го подразделения, где 
командиром Л. Панченко, 
на третьем летчики 
Перми.

■СПОНИСИОРТ
нов), женщины АТ Б заняли 
третью ступеньку на пьеде
стале почета, а первое ме
сто завоевали волейболист

ки отдела перевозок.
Вторыми призерами стцли 

спортсменки отдела радиона
вигации и связи (руководи
тель М. Вахонина).

Г. МИХАЙЛОВА.

ИЖЕВСК

ЯЩИКОВ

ЧЕЛЯБИНСК
Закончилось первенство 

Челябинского объединен
ного авиапредприятия по 
волейболу, в котором уча
ствовало десять команд— 
пять мужских и пять жен
ских.

Победителями среди муж
чин стали спортсмены АТБ 
(руководитель В. Татари-

Лыжи — один из лю
бимых зимних видов 
спорта у авиаторов Уд
муртии. Многие увлека
ются скоростным спус
ком, слаломом, принима
ют участие в различных 
эстафетах.

Соревнования авиато
ров, которые закончи
лись недавно в Ижевске, 
выявили самого быстро
го лыжника на 10-кило
метровой дистанции. Им 
стал командир звена
А. Жихарев.

У женщин 
5 километров 
Л. Эльманжи.

И.

забег на 
выиграла

ЮРЬЕВ.

КТО ПОБЕДИТ?
Упорное соревнование за призовые места разго

релось сейчас между экипажами самолетов АН-2 
аэропорта Уктус.

В декабре лучшими признаны два экипажа — 
Г. Курбатовских и В. Языкова. У них одинаковый 
налет часов и километров, одинаковое количество 
перевезенных грузов и пассажиров.

Так же ударно работают экипажи и сейчас. Они 
взяли повышенные обязательства достойно встре
тить XXIV съезд КПСС и стремятся с честью вы
полнить их.

Не отстают от соперников и их товарищи. Сейчас 
все экипажи подразделения включились в соревно
вание, встали на ударную предсъездовскую вахту.

ИТОГИ КОНКУРСА
В . Курганском авиапред

приятии подведены итоги 
смотра - конкурса по эконо
мии и бережливости за чет
вертый квартал 1970 года.

Победителем назван кол
лектив АТ Б, сэкономивший 
13,1 тысячи рублей. Авиа
техники произвели доработ
ку дока для ремонта лыж 
самолетов в помещении и 
сделали установку для уда
ления обледенения с самоле
тов. Обработка машин со
кратилась на четыре часа.

Коллектив летного под
разделения сэкономил горю-' 
чего 13 тонн. Связисты дали 
предприятию 8402 рубля, ра
ботники автогаража доби
лись экономии, сделав свои
ми силами намотки щеток 
на спецмашинах КПМ.

В целом по предприятию 
в фонд новой пятилетки: по
ступило 25200 рублей народ
ных средств.

В. ЗОРИН, 
заместитель командира 
по политической части.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ
Фельетон «Филькина грамота», опубликованный 

в «Авиаторе Урала» 13 января этого года, обсуж
дался е работниками, готовившими материал для 
плана НОТ, и машинистками предприятия, печатав
шими указанный план, — сообщает заместитель 
командира Ижевского предприятия по политиче
ской части Ю. Гундарев.

За небрежное отношение к разработке плана 
НОТ н его печатание без проверки старший инже
нер И. К. Бахмат строго предупрежден.

Машинисткам тт. Белковой и Митрюковой объ
явлено замечание.

ВЕРНЫЕ
ДРУЗЬЯ

В спортивном зале Коль- 
цовского аэропорта сос
тоялось первенство Сверд
ловского объединенного 
авиапредприятия по борьбе 
самбо.

Впервые соревнования по 
этому мужественному ви
ду спорта проводились в
декабре 1969 года, 
в жарких схватках на 
участвовало всего 
спортсменов. Нынче

Тогда 
ковре 

17 
в си

ле и ловкости состязались 
60 человек.

Стало традицией при
глашать на эти соревнова
ния юношескую команду 
областного совета ДСО 
«Спартак».

В этот раз самбисты вы
ступали в восьми весовых 
категориях. Было проведе
но около ста схваток.

Отрадно отметить, что
четырех весовых
риях ( 
лись 
смены 
кулин, 
дович.

сильнейшими 
кольцовские

I А. Семенов,

в
катего- 
оказа- 
спорт- 
А. Па-

А. Краснов, С. Холо-

Четверо стали вторыми 
призерами в своих весо
вых категориях. Эти ребята 
занимаются в секции всего 
три месяца, но уже зареко
мендовали себя способны-
ми спортсменами, а
В. Новоселов, Н. Колмаков 
и А. Амеличев занимаются 
около трех лет и являются 
ведущими спортсменами 
секции в весе до 80 кг.

Говоря об успехах юных 
борцов, нельзя ые ска
зать доброго слова о тре
нере —'-инженере трена
жера Антоне Ляхе.

liiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiigiiii

СМОТР РЕЗЕРВОВ
В клубе аэропорта Ук

тус состоялась проф
союзная конференция 
коллектива наземных 
служб второго Сверд
ловского объединенного 
авиапредприятия.

С докладом о выполне-

зательства Аэрофлота

НИИ социалистических
обязательств последнего 
года восьмой пятилетки и 
о задачах на 1971 год 
выступил начальник аэро
порта И. Л. Шмальц.

На конференции об-
суждалось 
участников

обращение 
совещания

командиров кораблей ко 
всем работникам граж
данской авиации.

Социалистические обя-

Первые его питомцы < 
успехом продолжают вы-
ступать и сейчас.

С гордостью 
вает тренер о 
Ясенко, который 
титул чемпиона

À ЗДЕСЬ повторим 
еще раз. И за
канчивать нуж

но плавнее. Раз-два... 
начали!

Снова зазвучали ги
тары, ударник, снова 
полилась из клуба мело
дия лирической пес-

рассказы- 
Леониде 
завоевал СКОРО

Егорьевска среди
города 
взрос-

слых, о Сергее Холодови- 
че, который, поступив в
Рижский институт 
данской авиации,

граж- 
занял

КОНЦЕРТ
третье место на первенстве 
города среди юниоров, о 
Викторе Базарове, который 
учится в Кировоградском 
штурманском училище и 
занимает по городу второе 
место.

Скромность, ОТЗЫВЧИ-
вость, требовательность к
себе — <
особенности 
А. Ляха, они,

отличительные 
характера

как
том, притягивают
ребят.

Все свои 
любовь к 
ду спорта 
Антонович

магни- 
к себе

ни оркестр
ских авиаторов 
концерт.

курган- 
готовит

Двадцать третьего фев-
раля в день пятьде-

знания, умение,
избранному ви- 

отдает Антон 
подрастающим |

сят третьей годовщины 
Советской Армии — ком
сомольцы решили прове
сти в аэропорту Ком
сомольске - молодежный 
вечер отдыха. Вот и 
льются из клуба мело
дии популярных песен, 
то грустные и протяж
ные, то звонкие и за
дорные.

Руководит самодея
тельным оркестром П. И. 
Цибенко.

по достойной встрече 
предстоящего съезда и 
досрочному выполнению 
государственного плана 
1971 года коллектив 
аэропорта одобрил.

На профсоюзной кон-
ференции коллектив
аэропорта Уктус взял по
вышенные обязательства, 
в наземных службах раз
вернулся смотр по ис
пользованию резервов 
производства и усилению 
режима экономии.

И. ПАРШАКОВ, 
пред, месткома 

Уктусского 
аэропорта.

спортсменам.
3. БУРЦЕВА, 

инструктор 
по физкультуре.

НА САМОДЕЯТЕЛЬНОЙ

Большую работу про
водит клуб Челябинско
го аэропорта по органи
зации активного отдыха 
авиаработников. К их ус-
лугам 14 кружков, в
которых занимается бо
лее двухсот человек.

По инициативе комите-
та
ден 
ной
под

комсомола прове- 
смотр художествен- 

самодеятельности 
девизом «Алло, мы

гражденных юбилейными 
медалями.

Тепло встретили зри
тели А. Шлапакова, ис
полнившего песню «Ог
ромное небо» композито
ра О. Фельцмана.

С большим мастерст
вом . исполнили пилот 
Ю. Филинских и В. Кро-
това русский 
ский танцы.

Лучшим

и ритмиче-

самодеятелъ-
ищем таланты».

г. Свердловск, И-20, 

Аэропорт Уктус. 
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И на этот раз коллек
тив АТБ оказался верен 
себе, заняв первое место. 
Второе место у службы 
бортпроводни ков, 
третье — у отдела пере
возок. Смотр посвящен 
XXIV съезду КПСС.

Лучшие номера, отме
ченные жюри, были пока
заны на слете передови
ков производства, на-

ным артистам вручены 
сувениры и грамоты.

Сейчас участники 
художественной само
деятельности готовятся 
к районному смотру. Их
задача и в этом году
удержать призовое место, 
неоднократно занимаемое 
клубом аэропорта.
Б. БЕЛОДУБРОВСКИИ, 

(наш рабкор).
Фото автора.


